# Conéctate

No. 31. Abril - Junio 2024 5 SECCIONES - 8 PÁGINAS al Magdalena

### **Transformando Espacios**

Jornada de Voluntariado en el Institución Educativa Rural La Floresta Sede Doña Ana









### INFORMACIÓN DE FRENTE

La Concesionaria Autopista Río Magdalena brinda herramientas a los líderes comunitarios de la región.

### Impulsamos el crecimiento de la región, a través de la formación

Un acercamiento directo con las comunidades

### ¡Más cerca de las comunidades!

Fomentar espacios de diálogo con las comunidades es uno de los objetivos de Autopista Río Magdalena, por eso, a través del Programa de Información y Participación Comunitaria, se llevó a cabo la capacitación en manejo de emociones y diálogo asertivo dirigido a 40 líderes comunitarios del área de influencia.

### **Capacitaciones** en articulación con el SENA

A través de lúdicas y ejercicios prácticos, dirigidos por un docente del SENA, los líderes comunitarios representaron las diferentes vivencias que se presentan al interior de sus comunidades, este ejercicio permitió reconocer la importancia del diálogo efectivo y el buen manejo de las emociones.

Adicionalmente, se brindó un espacio para conocer las diferentes estrategias que vienen implementando las comunidades para resolver sus conflictos de manera asertiva.

### Testimonio

#### Ana María Rengifo

Presidente Junta Acción Comunal Vereda Bélgica, Vegachí.



Una actividad muy importante, porque estuvimos reunidos los líderes de la vereda y aprendimos muchas cosas que podemos llevar a la comunidad. Para mí, aprendí sobre las emociones y entender cómo se le debe comunicar a la comunidad de la mejor manera.

### **Testimonio**

#### Luz Estella Arango

Vicepresidenta Junta de Acción Comunal Vereda San Rafael, Yalí.



Una actividad muy buena porque tuvimos mucho aprendizaje, por ejemplo, sobre las diferentes emociones v la forma en que debemos reaccionar.

Estas actividades se realizan con el fin de brindarles herramientas a los líderes, para que con sus comunidades puedan tener una comunicación asertiva y puedan resolver conflictos manéjando sus

\*\*\*\*

#### Testimonio

#### **Brenda Gil**

Analista de Sostenibilidad







#### **SOMOS COMUNIDAD**

Autopista Río Magdalena reafirma su compromiso con el medio ambiente y sus comunidades.

## Comprometidos con el cuidado y mantenimiento de los recursos hídricos

Acciones en pro de la restauración y protección del medio ambiente



### **Acciones que suman**

En un acto de respeto y cuidado por el medio ambiente se llevó a cabo la jornada de limpieza y restauración de la quebrada La Gallinera, ubicada en el sector del llanerito en el municipio de Vegachí, la cual surte el acueducto de este municipio y abastece de agua a más de 11 mil habitantes del casco urbano. Esta actividad se llevó a cabo en el marco de la celebración del día del medio ambiente, el cual busca generar conciencia acerca del buen uso de los recursos y fuentes hídricas.

### Impactos positivos en el medio ambiente

Esta jornada de limpieza, contó con la participación de la Alcaldía municipal, la mesa ambiental de Vegachí, el ejército nacional, la empresa pública de servicios de Vegachí, grupos ambientales locales, y Autopista Río Magdalena como articuladora de la actividad. Lo que se busca con este tipo de jornadas, es enviar un mensaje muy importante a todas las

comunidades aledañas para que sean conscientes del manejo que le dan a los recursos y la disposición final de los residuos

Más de 700 kilos de basura, se recolectaron durante esta actividad, encontrando residuos sólidos inservibles de las comunidades aledañas a la quebrada como tarros, trapos, colchones, muebles y vidrios, entre otros.

El cuidado del medio ambiente es uno de los principales objetivos de Autopista Río Magdalena, y por tal razón, busca a través de diferentes acciones generar una cultura ambiental y de respeto por los ecosistemas. Así mismo dar a conocer la importancia de cuidar el agua, elemento vital para el ser humano.

Recordemos siempre que nuestras acciones del presente son el resultado del bienestar y calidad de vida de las futuras generaciones.

#### **TEMA CENTRAL**

Una colaboración que une: voluntarios de Autopista Río Magdalena, la alcaldía de Yolombó, y la comunidad educativa trabajando juntos por un futuro mejor.

# Uniendo Esfuerzos para el desarrollo educativo

Si es sostenible, es desarrollo

### Acciones que contribuyen a generar espacios adecuados

Durante la semana de la sostenibilidad se llevaron a cabo diversas actividades con la participación de colaboradores de todas las áreas. Una de las acciones destacadas fue el voluntariado en la Institución Educativa Rural Doña Ana, donde 23 colaboradores de Autopista Río Magdalena, junto con la comunidad de la vereda Doña Ana, la Alcaldía de Yolombó y la Fundación ACIC, se unieron para mejorar las instalaciones de la escuela. Esta actividad, se centró en el embellecimiento y adecuación de los espacios educativos de la institución, beneficiando a más de 33 estudiantes de primaria y bachillerato, para proporcionar un entorno más acogedor para los estudiantes y docentes durante su jornada escolar.

**Testimonio** 

Especialista Ambiental

Autopista Río Magdalena Julián Libardo Suárez Afanador

La semana de sostenibilidad ha sido muy importante para nosotros, porque nos aporta diferentes actividades enfocadas en áreas como seguridad y salud en el trabajo, calidad, medio ambiente y social.



Gerente de Sostenibilidad y Atención al Usuario





### **TEMA CENTRAL**









### Impulsamos la formación escolar

Desde tempranas horas de la mañana, el ambiente en la Institución era de entusiasmo y colaboración. Pinceles, rodillos, pintura en mano y los voluntarios de Autopista Río Magdalena, se dedicaron a transformar la fachada de la institución. Espacios que habían sufrido el desgaste del tiempo, hoy brillan con nuevos colores, reflejando no solo una mejora estética, si no también el compromiso de la comunidad y de Autopista Río Magdalena con la educación de los niños y jóvenes de la región.

La jornada de voluntariado no solo se limitó a la mejora física de la escuela, también fortaleció el sentido de pertenencia y unidad entre los participantes. La presencia de la alcaldía de Yolombó, la Junta de Acción Comunal y Autopista Río Magdalena, demostró lo importante que es trabajar de la mano, para obtener resultados significativos y duraderos.

Anteriormente, Autopista Río Magdalena había realizado en esta misma institución, la donación de libros y útiles escolares con la Iniciativa "Libros que Transforman realidades". El objetivo de todo esto, es apoyar la permanencia escolar y brindarles a los estudiantes espacios y herramientas que permitan el aprendizaje escolar.

Este tipo de acciones refleja el compromiso de la Autopista Río Magdalena no solo con la infraestructura vial, sino también con el bienestar y el futuro de las comunidades en su área de influencia.

El impacto de estas actividades de voluntariado va más allá de lo tangible. Al mejorar el entorno educativo, se está enviando un mensaje claro a los estudiantes: su educación es importante y vale la pena invertir en ella. Un espacio limpio y bien cuidado influye positivamente en el rendimiento académico y en la motivación de los alumnos.



#### **SOMOS COMUNIDAD**

### ¡Mercaemprende! Potenciando la economia regional

Vitrinas comerciales, para los emprendedores de la Región.

Para Autopista Río Magdalena, la promoción de la economía en la región, es uno de los principales objetivos, así como trabajar por las comunidades y brindar espacios que promuevan su desarrollo y el comercio local. Una de las actividades estratégicas que apuntan a que esto sea posible, es el Mercaemprende, una vitrina comercial para potencializar la economía local y regional.

El Mercaemprende Regional del Nordeste Antioqueño, es un evento en el que participan emprendedores de diferentes municipios, y en esta oportunidad, se llevó a cabo su séptima versión con emprendedores provenientes de Remedios, Vegachí, Yalí, Maceo, Yolombó, Cisneros y San Roque donde se ofrecieron productos agrícolas, artesanías, manualidades y productos gastronómicos.

La realización de este evento contó con aliados estratégicos como La Cámara de Comercio del Magdalena Medio y Nordeste Antioqueño, las administraciones municipales de Remedios, Vegachí, Yalí y Yolombó, Cajas de Compensación como COMFAMA, Comfenalco, Fundación Quintana, Provincia Minero Agroecológica del Nordeste, entre otros.

Como factor diferenciador, este Mercaemprende también contó con la participación de los estudiantes del semillero de emprendimiento juvenil, quienes hacen parte de la Institución Educativa John F Kennedy, del corregimiento el Tigre del municipio de Vegachí y llevan un proceso de educación económica con el apoyo de Autopista Río Magdalena.

Más de 120 empleos directos y 24 empleos indirectos se han generado gracias al Mercaemprende, con un total de ventas de más de 18 millones de pesos y la participación de casi 100 emprendedores, de los cuales el 65% corresponden a mujeres, en sus últimas tres versiones. Sin duda alguna, las cifras demuestran que este tipo de actividades aportan al crecimiento de las comunidades aledañas al proyecto.





**Diego Armando Macias** 

Secretario de Desarrollo Social, Alcaldía de Vegachí









### **Testimonio**Luz María Arboleda

Emprendedora de Vegachí

Estos Mercaemprende nos benefician a los municipios, sobre todo a los emprendedores, porque nos damos a conocer.

### Testimonio

**Mayra Alejandra Restrepo** Analista de Sostenibilidad

El objetivo del Mercaemprende, es apoyar a los líderes de la región, y brindarles una vitrina para que comercialicen sus productos.

### **NUESTRA VÍA**

Autopista Río Magdalena en pro de los actores viales.

# Experiencias de realidad virtual en campañas de seguridad vial

Autopista Río Magdalena, realiza campañas de seguridad vial a lo largo del corredor, con el objetivo de concientizar a los conductores sobre las buenas prácticas que se deben tener al momento de conducir. Los usuarios inicialmente reciben unas charlas donde se hacen algunas recomendaciones de seguridad vial y posterior a ello, proceden con la práctica.

En esta ocasión, las campañas también contaron con una experiencia de realidad virtual, con dos simuladores dirigidos a conductores tanto de vehículos como de motocicletas. Los usuarios participaron de momentos en los cuales se exponían adversidades en la vía o accidentes, con el objetivo de generar conciencia y responsabilidad de sus actos.

El respeto de las normas de tránsito, no exceder la velocidad, no hacer uso de dispositivos móviles al conducir, no hacer jornadas extensivas y planificar los viajes para llegar seguros a casa, son algunas de las recomendaciones que se hacen por parte de Autopista Río Magdalena.

En lo que va del 2024, Autopista Río Magdalena ha implementado cuatro campañas con realidad virtual, logrando sensibilizar a más de 1.000 usuarios en todo el corredor vial. Estas experiencias inmersivas no solo han permitido a los conductores enfrentarse a situaciones de riesgo en un entorno controlado, sino que también han reforzado la importancia de respetar las normas de tránsito y adoptar buenas prácticas al volante.



### Información Agencia Nacional de Infraestructura (ANI)







### Realice el pago de los peajes electrónicos COLPASS

exclusivamente a través de los intermediarios autorizados: FacilPass, Copiloto, FlyPass, GoPass, Vía Rápida y OpenPass.

La ANI, el Invías y el Ministerio de Transporte no realizan ninguna solicitud de cobro de peajes electrónicos e invitan a la ciudadanía a abstenerse de realizar pagos mediante correos electrónicos y/o mensajes de texto sospechosos.

Para más información:

pass.mintransporte.gov.co











Central de Atención a **Emergencias - CAE** 

CAE (604)8326778

